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「人としての根っこの部分を大切にする」 
 

校長 青坂 信司 

 

 

◆生徒たちの頑張っている姿を見るのが好きです。

部活動でひたむきに練習している姿、学習に真剣

に取り組んでいる姿、学校行事で熱中して皆と協

力し合っている姿などを見ていると、どれも素敵

だなと思います。 

 

◆６月から７月にかけては、中体連があります。７

月末には吹奏楽コンクールがあります。それらの

大会で、優秀な成績をおさめてくれることを期待

しますが、その「結果」より大切なことは、大会

やコンクールに向けてどのように取り組んだの

かということの方が、私にとっては気になること

です。そのポイントになるのが「当たり前のこと」

がきちんとできるということです。 

 

◆部活動の練習を見に行くと生徒たちが「こんにち

は！」と大きな声で挨拶をしてくれます。練習中、

脱いだジャージをきちんとたたんでいる姿も見

られます。しかも、自分のだけでなく、他の部員

のジャージもたたんでいるということも見かけ

ることがあります。挨拶、整理整頓の実践です。

こうしたことも「当たり前のこと」として、生徒

たちは行動しています。 

 

◆我喜屋（がきや）優（まさる）さんという方がい

らっしゃいます。我喜屋さんは、沖縄県興南高校

野球部監督に就任したその年に夏の甲子園出場

を果たします。その後、甲子園連続出場。そして

春夏連覇という偉業を果たし、高校野球界では名

監督と言われた方です。我喜屋さんは、監督時代

に何冊かの本を書いています。どのように選手を

指導し、育てたのかということが書かれています。

我喜屋さんは、人としての「根っこ」を育てなけ

れば、決して強くはなれないし、社会人になって

から成功することはできないといいます。我喜屋

さんは次のように書いています。 

 

 

私が監督に就任したときの、興南高校野球

部は、基本的なことを何一つできなかった。

荒れ放題、散らかり放題の寮。食事は残す、

好き嫌いは多い。挨拶すらちゃんとできない

という有様だった。 

これでは、どんな指導をしたところで野球

が強くなるはずがないのだ。なぜなら、人と

しての「根っこ」の部分が、きちんと育まれ

ていないからだ。 

スポーツ経験がある人ならば、誰もがわか

るだろうが、体格や技術は優秀な成績を出す

ために大切な要素である。しかし、恵まれた

体格、そして技術を持つ選手が、精神的に踏

ん張れなかったために、「あと一歩」というと

ころで辛酸を舐めることが多いのも事実で

ある。 

反対に、体格的にも技術的にも不利と云わ

れた選手やチームが、精神力で予想以上の結

果を出すこともスポーツにはよくあること

だ。つまり、人としての「根っこ」の部分が

問われるのである。そして、それはスポーツ

に限ったことではない。人生全てにおいて

「根っこ」の部分が問われるのだと思う。 

 

 

◆「根っこ」を鍛えるために我喜屋さんが指導した

こととは次のようなことでした。 

●早寝早起き 

●食事を残さず食べる 

●整理整頓を心がける 

●身だしなみを整える 

●大きな声で挨拶をする 

●自分の言葉で、意見を伝える一分間スピーチ 

●自分のユニホームは自分で洗う 

●毎朝、１５分間、散歩をする 

 

◆以上のことは、それほど大変なことではないよう

に思われます。しかし、これらを徹底してできる

ようにさせるというのはなかなか困難なことで

す。我喜屋さんは、しつこく、何度も何度も話し、

やらせたといいます。 

 

◆人としての当たり前のこと、ごくごく基本的なこ

とがしっかりできること。それがとても大事です。

上西中でも、その「当たり前のこと」を大切にし

ています。挨拶、ロッカーの整理整頓など、人と

しての「根っこ」の部分を指導することに留意し

ています。また、生徒たちに「当たり前のことを

当たり前にする」ということが徐々に浸透し、毎

日落ち着いた学校生活を送っています。今後とも、

この立派な行動が継続し、習慣となって定着して

くれることを願っています。 
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＜７月行事予定＞６月３０日現在 
 

日 

 

曜 

 

行   事 

部

活 

給

食 

 

バス 

１ 火 朝会 ○ ○ 16:00 

２ 水 はくちょう号 ＳＣ ○ ○ 16:00 

３ 木 高校説明会（２，３年） ○ ○ 16:00 

４ 金  ○ ○ 16:00 

５ 土 地区中体連① △   

６ 日 地区中体連② 英検①２次 △   

７ 月 授業参観日 朝学習コンクール ○ ○ 14:35 

８ 火  ○ ○ 16:00 

９ 水 体育祭チーム会議 ○ ○ 16:00 

１０ 木 生の学習（１年） 放課後学習 ○ ○ 16:00 

１１ 金 球技大会 ＡＬＴ ○ ○ 16:00 

１２ 土 陸上国体予選会（釧路市） △   

１３ 日  △   

１４ 月 朝会      清掃強化週間 ○ ○ 16:00 

１５ 火 委員会（拡大） 酪農学習（３年） ○ ○ 16:00 

１６ 水 職員会議 はくちょう号 生の学習（２，３年） ○ ○ 14:35 

１７ 木 放課後学習 ○ ○ 16:00 

１８ 金 少年の主張地区大会（根室市） ○ ○ 16:00 

１９ 土  △   

２０ 日  △   

２１ 月 海の日  △   

２２ 火  ○ ○ 16:00 

２３ 水 １学期終業式 △ ○ 16:00 

２４ 木 夏季休業    

２５ 金     

２６ 土 釧路地区吹奏楽コンクール    

２７ 日     

２８ 月     

２９ 火     

３０ 水     

３１ 木     

 

 

 

 

    

熱戦！中体連 

＜町内中体連卓球大会（６月１４日）＞ 

・男子団体戦 対別海中央中戦 １－３ 

・個人戦  

源基君（２年）、匠君（２年）、涼介君（１年） 初戦○ 

遙香さん（１年）、愛叶君（１年）、浩人君（１年）初戦● 

 

＜地区中体連陸上大会（６月１４，１５日）＞ 

・男子３０００ｍ  満貴君 （３年）１０分１１秒５１ 

燎君 （１年）１０分５０秒４０  

・男子１５００ｍ決 満貴君 （３年） ４分４３秒６７ 

 拓己君 （２年） ５分０９秒２９ 

 燎君 （１年） ５分１４秒２８ 

大暉君 （１年） ５分４０秒９５ 

・男子 ８００ｍ決  拓己君 （２年） ２分３１秒０２ 

・男子 ８００ｍ予  大暉君 （１年） ２分５１秒７４ 

・男子 ４００ｍ   祐太君 （３年） １分０６秒９１ 

・男子 ２００ｍ決  祐太君 （３年）   ２８秒５８ 

・男子 １００ｍ準   駿君 （２年）   １３秒８０ 

・女子１５００ｍ決  春日さん （３年） ５分１６秒８３ 

・女子 ８００ｍ決  春日さん （３年） ２分３４秒２４ 

瑠李さん （１年） ３分０１秒８２ 

・女子 ２００ｍ決  美沙さん （１年）  ２９秒６７ 

瑠李さん （１年）  ３３秒０８ 

・女子 １００ｍ決  美沙さん （１年）  １４秒６０ 

※春日さん（１５００ｍ）、美沙さん（２００ｍ）は全道大会出場 

 

＜地区中体連野球大会（６月２８日）＞ 

 １回戦 対計根別中戦５－０   

 ※７月５日（土）の準々決勝に進出 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

６月５日（木）３校時 

２年生 野付ネイチャーガイド講習会 

今年度２年生は、総合的な学習の中で、「別海町

の自然と西別川」というテーマで、環境学習に取

り組みます。３年生の地域学習「酪農と牛乳」と

ともに、自分達を取り巻く環境と生活を学ぶこ

とを通して、自尊心と自立心を育む学習の機会

にしたいと考えています。 

ネイチャーセンターガイドの方の「野付の自然」

についての説明に、真剣に耳を傾ける生徒の姿

が印象的でした。 

６月２５日（水）に本校で、第３回校舎改築連

絡協議会が行われました。土地利用計画につい

て話し合いを進め、今後は、平面計画について、

具体的に決定していくことになります。 

 

今後は、西別川

孵化場見学、野

付漁港見学等を

予定していま

す。 

 

今年度の新しい

メンバーで、熱心

に話し合いが行

われました。 


